



Assemblée générale

Distr. générale
17 septembre 2012
Français
Original : anglais

Commission du droit international

Soixante-quatrième session

Genève, 7 mai-1^{er} juin et 2 juillet-3 août 2012

Nomination à des sièges devenus vacants après élection

Note du Secrétariat

Additif

Liste de candidats

1. Au 13 septembre 2012, la candidate ci-après avait aussi présenté sa candidature au siège devenu vacant à la suite de la démission de Stephen C. Vasciannie :

María del Luján Flores (Uruguay)

2. On trouvera le curriculum vitae de la candidate susmentionnée en annexe du présent document.



Annexe

Curriculum vitæ*

[Original : anglais et espagnol]

María del Luján Flores (Uruguay)

Formation

Titulaire d'un doctorat en droit et sciences sociales et d'un doctorat en diplomatie, certificateur assermenté

Expérience professionnelle

Professeur de droit international public, faculté de droit de l'Université de la République orientale de l'Uruguay. A donné des cours de droit international public, de droit de l'environnement et de droit des droits de l'homme à la faculté de droit et de sciences sociales de l'Université de la République à Montevideo ainsi qu'à l'étranger. Membre du groupe sur les droits et l'égalité des sexes de la faculté de droit de l'Université de la République orientale de l'Uruguay

Conseillère juridique au Ministère des affaires étrangères

Successivement à la tête des directions des affaires spéciales, de l'environnement et des relations multilatérales au Ministère des affaires étrangères

Conseillère juridique au Ministère des affaires étrangères sur les questions liées à la Cour pénale internationale (depuis février 2012)

Candidate de l'Uruguay à la Commission du droit international (novembre 2011)

Représentante permanente adjointe de l'Uruguay auprès de l'Organisation des Nations Unies (1991-1996)

Présidente de la Sixième Commission de l'Assemblée générale (1993)

Présidente du Groupe de travail sur l'application des dispositions de la Charte relatives à l'assistance à des États tiers touchés par l'application de sanctions (1995)

Présidente du Comité spécial de la Charte des Nations Unies et du raffermissement du rôle de l'Organisation (1996)

Représentante permanente de la République orientale de l'Uruguay auprès de l'Organisation des États américains (2006-2011)

Présidente du Groupe de travail sur la Charte sociale des Amériques (2007)

Présidente de la Commission spéciale des questions de migrations (2008)

Présidente de la Commission des affaires juridiques et politiques (2008-2009)

Chef de la délégation uruguayenne à l'occasion de plusieurs conférences et réunions internationales

A participé à des groupes de discussion, fait des interventions, animé et présidé des débats lors de congrès et de conférences organisés en Uruguay et à l'étranger

* Les curriculum vitæ ne sont pas revus par les services d'édition.

Membre d'institutions nationales et étrangères de droit international public : Institut hispano-luso-américain de droit international, American Society of International Law, Association de droit international (membre du comité de la Cour internationale de Justice)

Auteur d'articles parus dans la publication *Revista de Derecho Público* (droits de l'homme) de la faculté de droit de l'Université de la République à Montevideo.

Publications

« La Seguridad en el contexto regional », *Revista de Derecho Público*, n° 38 (2010).

« La obligación del Estado de reparar los daños transfronterizos », éd. Carlos Álvarez (Montevideo), juillet 2005. Premier prix décerné par la Fédération interaméricaine des avocats.

« La Aviación Civil, blanco de violencia e instrumento para combatirla ». Premier prix au concours du centenaire de l'aviation, Instituto Iberoamericano de Derecho Aeronáutico y del Espacio y de la Aviación Comercial, Fundación Arena, Madrid, 2005.

« La contaminación por actividades aeronáuticas y su incidencia en los nuevos desarrollos de la responsabilidad ». Premier prix décerné par la Asociación Latinoamericana de Derecho Aeronáutico y Espacial. Buenos Aires, 2007.

« The development of the United Nations Charter and implementation of Article 50 », *Prospects for Reform of the United Nations System* (Venise, Società Italiana per l'Organizzazione Internazionale, avril 1993).

« Desarrollo de la responsabilidad penal individual » dans *Estudios de Derecho Internacional*, en hommage à Ernesto J. Rey Caro (éd. Córdoba, Drnas-Lerner, 2002).

« Algunas reflexiones en torno a la Declaración de Río sobre el Medio Ambiente y el Desarrollo » dans *El Derecho Internacional en un Mundo en Transformación*, livre hommage à Eduardo Jiménez de Aréchaga (Montevideo, Fundación de Cultura Universitaria, 1994).

« La Corte Penal Internacional: Utopía o Realidad », *Héctor Gros Espiell amicorum liber* (publication parrainée par l'UNESCO), Établissements Émile Bruylant S. A., (1997).

« Cuenca del Plata » dans *Revista de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales*, vol. XXV/4, n° 1 (1981).

« Reflexiones sobre la vigencia del sistema de solución pacífica de controversias en el ámbito interamericano », (Conférence de la Fédération interaméricaine des avocats, Tampa (Floride) (1982).

« La XII Reunión de Cancilleres de la Cuenca del Plata », *Revista de la Unión Latinoamericana de Abogados* (1982).

« Reflexiones acerca de la Cuenca del Plata » dans *El Pensamiento Jurídico Latinoamericano*, Unión Latinoamericana de Abogados, Buenos Aires.

« Vigencia de la responsabilidad por actos lícitos en el ámbito del Plata » dans *Será Justicia* (Buenos Aires, 1983).

« Algunas características de un sistema de solución pacífica de controversias » dans *Anales de la Conferencia*, XXIV^e Conférence de la Fédération interaméricaine des avocats (Panamá, 1984).

Recherches conjointes sur la pollution transfrontière et le droit international menées avec le Centre d'études et de recherche de l'Académie de droit international de La Haye, sous la direction de Johan G. Lammers (1985).

« Instructivo de Administración de Fondos del Estado y Obligaciones Varias », avec Italo Sordo, Marcial Houcade, Lucía Trucillo et Roberto Touriño, Ministère des affaires étrangères, Montevideo, mars 1987.

« La conciliación en el Tratado del Río de la Plata y su Frente Marítimo », *livre hommage à Ludwik Kos Rabcewicz Zubkowski* (Université d'Ottawa, juillet 1987).

« Límites del espacio ultraterrestre. Su incidencia actual en el uso de la órbita geoestacionaria », VII Simposio Internacional de Derecho Aeronáutico y Espacial Montevideo (avril 1989).

« Contaminación Transfronteriza », cours de droit international public, vol. III [Montevideo, Fundación de Cultura Universitaria (1992)].

« The role of Law in the UN decision-making process of the Sixth Committee of the General Assembly », *Journal of International Law and Politics*, vol. 27, n° 3 (1995).

« The Scope of Customary International Law on the Question on Liability and Compensation for Environmental Damage », *International Legal Issues arising under the United Nations Decade of International Law* (La Haye, Kluwer Law International, 1995).

« Conceptual and Practical Aspects of the Codification and Progressive Development of International Law: New Developments and Priorities », *Le droit international comme langage des relations internationales* (La Haye, Kluwer Law International, 1996).

« Derecho Internacional Ambiental: Nuevas Tendencias », avec Ernesto Rey Caro, Zlata Drnas de Clement, Graciela Salas, Nelson D. Marcionni et María Cristina Rodríguez, *Estudios de Derechos Internacionales* (Marcos Lerner, Córdoba (Argentine), mai 1998).

« Artículo 9 del Convenio para la Unificación de Ciertas Reglas para el Transporte Aéreo Internacional ». Contribution à l'Asociación Latinoamericana de Derecho Aeronáutico y Espacial, Buenos Aires (juillet 2000).

« Opiniones Consultivas de la Corte Interamericana de Derechos Humanos », *Revista de Derecho Público*, n° 20 (2001).

« Género y Derecho Internacional », *Cuadernos de la Facultad de Derecho*, troisième série, n° 10 (Montevideo, Fundación de Cultura Universitaria, octobre 2003).

« Violaciones de los derechos humanos en América Latina en el período 60-80. La búsqueda de la protección internacional », *Revista de Derecho Público*, n° 25 (2004).

« La perspectiva de género en el Estatuto de la Corte Penal Internacional », *Revista de Derecho Público*, n° 26 (2004).

« Algunos aspectos de la lucha contra la corrupción en el ámbito interamericano », *Agenda Internacional*, vol. XI, n° 22 (Lima, Pontificia Universidad Católica del Perú, Instituto de Estudios Internacionales, mai 2005).

« Las Mujeres en el ámbito del Derecho Internacional. El sistema universal de protección de los Derechos Humanos », dans *Género: Violencia y Equidad. Participación y Exclusión*, Facultad de Derecho, Universidad de la República, éd. Ideas (Montevideo, octobre 2005).

« Esfuerzos regionales en la lucha contra la corrupción », *Revista de Derecho Público*, n° 28 (2005).

« El terrorismo y el Estatuto de la Corte Penal Internacional », *Revista de Derecho Público*, n° 29 (2006).

« Estado laico: ¿Importa su vigencia? », *Revista de la Facultad de Derecho*, Universidad de la República Oriental del Uruguay, n° 23 (janvier-décembre 2004).

« Distintas formas de protección a la ciudadanía », dans *Cuadernos de la Facultad de Derecho*, « Nuevas reflexiones sobre Género, Derecho y Ciudadanía », troisième série, n° 11 (Montevideo, Fundación de Cultura Universitaria, septembre 2005).

« Las telecomunicaciones: escenario de desafíos para el Derecho Internacional », XXX Jornadas Latinoamericanas de Derecho Aeronáutico y Espacial, Punta del Este (Uruguay), mars 2006.

« A violencia de género no plano internacional », dans *Verba Juris: Anuário da Pós-Graduação em Direito Joao Pessoa*, éd. Universitaria, année 5, n° 5 (Brésil, 2006).

« La Fragilidad del Infinito publicado », dans *Liber Amicorum Dr. Enrique Mapelli López* (Buenos Aires, Asociación Latino Americana de Derecho Aeronáutico y Espacial, 2007).

« El Derecho Internacional y los Recursos Naturales », *Revista de Derecho Público*, (Montevideo, Fundación de Cultura Universitaria, 2008).

« Análisis comparado de la jurisprudencia de la Corte Interamericana de Derechos Humanos y la Corte Internacional de Justicia: midiendo distancias », livre hommage à José Roberto Franco Da Fonseca, écrit en collaboration avec C. Sapriza (2008).

« Complejidad y contradicción en los sistemas jurídicos: la Carta Social de las Américas y el Sistema jurídico interamericano en Estudios de Derecho Internacional », livre hommage à Santiago Benadava, écrit en collaboration avec C. Sapriza, (Santiago, 2008).

« Reflexiones acerca de los desafíos del Derechos Internacional » (I et II), cours de droit international, Comité juridique interaméricain, Organisation des États américains (2008).

Essais dont la publication a été recommandée

« Régimen jurídico de la energía solar », XXII^e Conférence de la Fédération interaméricaine des avocats, Quito, mars 1981.

« Miembros de las Naciones Unidas », Conferencia Internacional de Juristas, Santa Cruz de la Sierra (Bolivie), juin 1981.

« Principios básicos para la elaboración de normas relativas al uso de las aguas fluviales internacionales », XXIII^e Conférence de la Fédération interaméricaine des avocats, Tampa (Floride), 1982.

« Protección Diplomática », XXV Conferencia Interamericana de Abogados, Acapulco (Mexique), 1985. Mention spéciale.

Travaux présentés dans des institutions et lors de conventions et conférences

« Algunas reflexiones acerca de los crecientes desarrollos políticos y jurídicos que han tenido lugar en el marco de las Naciones Unidas », Consejo Argentino para las Relaciones Internacionales.

« El Artículo 39 de la Carta de Naciones Unidas » (1979).

« Problemas fronterizos entre Venezuela y Colombia, Venezuela y Guyana », en collaboration avec D^r Vilela et D^r Corrente, 1981.

« La política exterior del Uruguay durante los años 1890-1895 », en collaboration avec Dr. Gosia, 1981.

« Dominio Aéreo », 1983.

« La Corte de Justicia Centroamericana: breve reseña de un legado centroamericano al Derecho Internacional Público », San José (Costa Rica), janvier 1983.

« Legal study of South and Central American legislation on the question of to what extent strict liability or liability for risk has been accepted with regard to damage caused by ultrahazardous activities », Centre d'études et de recherche de l'Académie de droit international de La Haye, La Haye, 1985.

« Algunas reflexiones acerca de la responsabilidad internacional a regir en caso de contaminación por actividades espaciales », XVII Jornadas Iberoamericanas de Derecho Aeronáutico y Espacial, faculté de droit de l'Université fédérale de Rio de Janeiro, Associação Brasileira de Direito Aeronáutico e Espacial, Instituto Iberoamericano de Derecho Aeronáutico y Espacial de la Aviación Comercial, Rio de Janeiro, 23-26 septembre 1987.

« Características del sistema regional americano de protección y promoción de los derechos humanos », XXVI^e Conférence de la Fédération interaméricaine des avocats et Seminario de la Universidad y Derechos Humanos en América Latina, octubre 1988, Universidad Nacional de Lomas de Zamora, Unión de Universidades Latinoamericanas, Buenos Aires, mai 1987.

« Contaminación en el espacio ultraterrestre », 1988.

« Posible evolución de los temas espaciales en Naciones Unidas desde una óptica latinoamericana », 1988.

« Clases de responsabilidad pasibles de surgir como consecuencia de la utilización de satélites para telecomunicación. Su incidencia en las relaciones entre la OACI e INMARSAT », XII Seminario Latinoamericano sobre el Derecho Aeronáutico y del Espacio, Saint-Domingue, 23-27 mai 1988.

« Contaminación en la órbita geoestacionaria », XVIII Jornadas Iberoamericanas de Derecho Aeronáutico y Espacial, Asunción, octubre 1988

« La transmisión de tecnología marina » (1989).

- « Las zonas de alijo en el Río de la Plata » (1989).
- « Contaminación atmosférica transfronteriza », XXVII^e Conférence de la Fédération interaméricaine des avocats, Carthagène (Colombie), 12 mai 1989.
- « ¿Existe una economía espacial? », XIII Jornadas Latinoamericanas de Derecho aeronáutico y Espacial y VIII Simposio Internacional de Derecho Aeronáutico y Espacial, Montevideo, 24-26 mai 1989.
- « La Contaminación del Espacio Ultraterrestre adyacente a la Tierra y el proyecto de la Responsabilidad Internacional por las Consecuencias de Actos no prohibidos por el Derecho Internacional », Conferencia Espacial de las Américas, Costa Rica, mai 1990.
- « Algunos de los derechos y deberes emanados del artículo I del Tratado del Espacio y su relación con la Cooperación Internacional », XXVIII^e Conférence de la Fédération interaméricaine des avocats, Washington, octobre 1990.
- « Implementation status of the main international environmental treaties », Association de droit international, Branche brésilienne, juillet 1999.
- « Evolución de la Protección International de los Derechos del Niño », XXIII Congreso de BPW International, Vancouver (Canada), septembre 1999.
- « Nuevas Perspectivas del Derecho Penal Internacional ». Écrit en collaboration avec Carlos Saprida. Primer Congreso de Derecho Internacional: « Temas Relevantes del Derecho Internacional del Siglo XXI », Escuela de la Magistratura Regional Federal IBIN: Universidade Federal Rural do Rio de Janeiro, Rio de Janeiro (Brésil), 6-9 juin 2000.
- « La lucha contra la corrupción a través del Derecho Internacional », Colegio de Abogados de Buenos Aires, Buenos Aires, 25 septembre 2000.
- « Integración y Desarrollo: Mercosur », Primer Congreso Regional de la Zona Social sobre el Desarrollo y la Integración, siège administratif du Mercosur, Montevideo, 5-8 octobre 2000.
- « Responsabilidad y Medio Ambiente » (projet de sauvegarde du Río de la Plata et de son front maritime), Ministère des affaires étrangères, Montevideo, 2001.
- « Régimen Jurídico de la operación de bases de lanzamiento », XXVI Jornadas Latinoamericanas de Derecho Aeronáutico y Espacial, Ushuaia (Argentine), 2002.
- « The Role of Corporate and Citizens, Responsibility in Strengthening Governance in Sustainable Development », Durban (Afrique du Sud), août 2002.
- « El Estatuto de Roma y la Participación de la Sociedad Civil », groupe de travail sur la Cour pénale internationale, Montevideo, 9 septembre 2004.
- « Universalismo y Regionalismo » (I et II) dans *Curso de Derecho Internacional*, XXXVI Comité Jurídico Interamericano, 2009.
- « Acceso a la justicia de las mujeres en situación de pobreza en América Latina y el Caribe », Journal de l’Institut interaméricain des droits de l’homme, n° 53 (San José, Costa Rica, 2011).

« Contribuciones del sistema interamericano a la formación del derecho internacional de la democracia », in *Estudios De Derecho International*, livre hommage à Hugo Llanos Mansilla, Santiago de Chile (Chili), 2012.

« El Habeas Corpus y los límites de la interpretación evolutiva en el sistema interamericano », livre hommage à Reynaldo Peters Arzabe écrit en collaboration avec C. Sapriz, Bolivie, 2012.

« Las enmiendas de Kampala al Estatuto de Roma », à paraître, Assemblée nationale de la République orientale de l'Uruguay.

« Aportes del Derecho Espacial al concepto de sujeto de Derecho Internacional », à paraître, VI Coloquio Rioplatense de Derecho Aeronáutico y Espacial, Montevideo, Prix interaméricain de jurisprudence décerné par la Fédération interaméricaine des avocats, 2002.
